



# 千歳セントラルロータークラブ Rotary International District 2510

発行 千歳セントラルロータークラブ 会長 彦坂忠人 / 副会長 菊池 孝 / 幹事 佐々木俊英 / 会報委員会 委員長 笹谷俊尚  
〒066-8520 北海道千歳市本町 4 丁目 4 ホテルグランテラス千歳内 TEL・FAX.0123-26-5788 Mail.membership-office@ccrc.jp  
HP. <http://www.ccrc.jp> Facebook. <http://www.facebook.com/chitosecentral>

**WELCOME** 会長エレクト 武田 伸也  
嶋田 忠 様 写真家

**会長あいさつ** 会長 彦坂 忠人



こんにちは。今年度第 22 回の例会です。今回は職業奉仕委員会加藤委員長担当の、嶋田 忠先生による卓話例会です。本日この日を心待ちに待っておりました。まずは、お忙しい中この会場にお越し頂いた嶋田先生に改めて、敬意と感謝を申し上げますと共に、本日のこの機会を作って頂いた加藤委員長に改めて感謝を申し上げます。嶋田先生の作品はこのホテルのロビーに早くから掲示され、その迫力ある動物の姿、特にシマフクロウの眼光は多くの方々感動されているところでもあります。また、最近では「世界で初めて求愛ダンスを踊る」とした雄のオラゴンフンチョウモドキの撮影に成功されたという記事も掲載されております。

この撮影は、ニューギニア島のジャングルに生息する鳥を何ヶ月も掛けての挑戦で、私達には想像も付かない、しかも限界を超えた世界だと想像しております。本日はそうしたお話を含め、我々の日常目線とは違う角度からの人生訓をご教授願えればと思います。

最後に皆さんにお願いがあります。今年、2012 年の最後の例会が 18 日に「クリスマス家族会」として、古木委員長が手塩にかけて準備をして頂いております。メンバーは勿

例会出席状況 (2012 年 12 月 11 日)	
会員数	35 名
休会	0 名
会員出席者数	22 名
欠席者数 (内: 無断欠席)	13 (3) 名
出席率 (前回例会)	62.86 (62.86) %
ゲスト・ビジター出席者数	1 名
出席者数総計	23 名

論、奥さん始めご家族の方々大勢を引き連れて、ご参加頂けます様お願いし、開会の挨拶と致します。

## 幹事報告 幹事 佐々木 俊英

- お礼状が 2 通届いています。  
一つは、国際ソプロチミスト千歳よりチャリティーディナーショー出席に対する礼状と、もう一つは千歳圏人会主催ちとせ井グランプリ開催と協賛に対する礼状です。
- 事務局業務時間変更のお知らせ  
12 月 13 日(木)は 12 時 30 分までの業務となります。

## ニコニコ BOX

担当/出席、ニコニコ箱委員会 委員長 今井 章夫

佐々木 俊哉 会員：しばらくお休みしておりました。各テーブルに千歳駒そば亭さんと郵便局がタイアップした年越しそばをご案内させて頂きます。宜しくお願いします。

武田 伸也 会員：最近、アルコール摂取の機会が多いです。先日、その一環として青年会議所の会合に出席してきました。

白木 松敏 会員：先日、札幌南税務署長賞を受賞した時の写真が千歳民報に掲載されました。



**今井 章夫 会員**：12 月 4 日、無事に 3000 グラムの女の子の孫が産まれました(^^)



本日のニコニコ BOX 合計額	12,000 円
今年度 累計額	415,000 円

## 本日のプログラム

### 通常例会 卓話「ふるさと 千歳」

講師 写真家 嶋田 忠 様

担当/職業奉仕委員会 委員長 加藤 晶啓

オーストラリアに行かれています、連絡が取れず心配していましたが、今日やっと嶋田先生に来て頂きました。



嶋田先生のプロフィールが皆さんのお手元においてあるかと思えます。これを説明しますと大変長くなりますので、省略させていただきます。先生は私と出身大学も一緒に身近に感じました。

嶋田先生はいろいろな経験のある方ですから、今日は皆さんから質問をして頂いてそういった形式で卓話をして頂きたいと思えます。嶋田先生、宜しくお願いします。

### 講師 嶋田 忠 様

普段はジャングルに潜んでばかりおりますので、今日は極楽鳥になったような気がしています。皆さんにあまり注目されると苦手ですので、あまり直接見ないようにして頂きたいと思えます。

僕は先ほどご紹介頂きましたように、埼玉県のはふじみ野市という川越市の隣の古い武蔵野の農村に生まれました。徳川慶喜の時代、享保年間に本家から分家してずっと農家でした。一代おきぐらいにヤクザが出ていたそうです。曾祖父は東京千住で明治時代に 300 人子分がいる博



徒の親分だったそうです。私が高校生の頃、母に写真を始めると言ったとき、うちにもヤクザが出たかと言われました。僕の代で農家は絶えてしまいました。父は随分最初は文句を言っていました、写真集を出したりするとそれを自分で買って親戚中にばらまいていたそうです。これは父が亡くなってから知りました。

僕は 33 年前に北海道に引っ越してきました。何故北海道に引っ越してきたかという、大学生(20 歳)の時にカワセミという鳥と出会って、魂が抜かれたように本当に感動しました。今までに出会ったどんな女性にも感じたことのない憧れ、感動を感じました。すっかり惚れ込んで 10 年間カワセミを埼玉県で撮影しました。24 歳でデビューし、運良くトントン拍子に 29 歳の時に全国で写真展を行う事が出来ました。

カワセミの仲間にアカショウビンという真っ赤なカワセミがいます。カワセミを撮っていると必然的にその鳥に出会いたい、撮影したいと思っていました。埼玉にはいなかったもので、24,5 歳の時、北海道の友人にこちらにはうじゃうじゃいるぞと言われていたこともあり、将来北海道に来たいと思って場所探しをしていました。もともと雪が好きで、雪が降ると子供の頃から犬のように走り回っていました。そういう憧れもあって、出来れば北海道に住みたいと思ひ、毎年来ていました。いつも札幌中心に見て歩きましたが、なかなかいい所がありませんでした。

ある時、車で来てフェリーに乗るため、苫小牧へ帰る途中、時間があつたので支笏湖にでも行こうかと支笏湖街道を走っていました。そうしたら、さけ・ますふ化場という看板があり、何となく曲がってウサクマイ橋に行つたときに驚きまし





た。なんて凄い川と良い森があるのだらうと。その瞬間にここだ、と思いました。

そこに、アカショウビンがいるかどうかというデータも無いのですが、いないはずはない、絶対いる。そして大好きなカワセミやヤマセミもこの川ならいないはずはないと思いました。

案の定、橋の上で見ていたらヤマセミが飛んで来てくれました。アカショウビンはカワセミの仲間ですが、森に住んでいます。良い川には素晴らしい森が付いています。ふ化場周辺は本当にすごいです。

それで、ここに住もうと真冬に決めてしまいました。家に帰り、興奮して妻に話したら、「いいんじゃない」と、返事がきました。言っても無駄だと思っていたのかもしれませんが。30歳の時に、千歳に引っ越して来ました。最初に借りた家は春日町の古い家でした。3月に来て、あまりの寒さに驚きました。

かれこれ 33 年になりますが、その間、10 年間家族と一緒に住み、子供たちの学校の事もあり、それから 15 年ぐらい居残り赴任で一人暮らしをしていました。

僕は埼玉の武蔵野の雑木林、農村で生まれ育ちました。国木田独歩の「武蔵野」という小説がありますが、まさにそういう所で育ったものですから、森と離れられない、川が無ければいけないというのが定着しています。

それが、北海道千歳というのは更にそれを上回る素晴らしい川と原始の森があるわけです。ここは死ぬまで離れられないと最初の印象で決まってしまいました。

皆さんは恐らく、北海道や千歳で生まれ育った方が多いと思いますが、案外、地元に住んでいると地元の良さはわかりません。

僕は 25 年前ぐらい前から世界中のジャングルや森林、いろいろな大自然にテレビ番組を作るため行っていますが、あらゆる良いところを見ていますが、千歳ほど良いところはありません。それを皆さんに認識してもらいたいです。飛行場があり、約 10 万人規模の都市です。そこに中心部から車で 5 分も行けばヒグマが住んでいる。これだけでも凄い所です。川には素晴らしい生き物、良い森がある。人が住んでいるすぐ近くにこんな大自然があるというのは、世界中他にありません。

都市があると、その周辺は何もありません。特にヨーロッパは産業革命で一度全部、木を伐り払ってしまいました。それでイギリスなどは森を保護しようなどと言っていますが、あれは一度失敗したから気付いた訳です。北海道は営々とまだ残っています。世界的に凄い所だという事を、皆さんのように影響力のある方が認識して頂けることが大事だと思います。

これをどう活かすかという、いろいろな方法があります。僕が撮影に行く場所には、良い環境の中に良いロッジ(宿泊施設)があります。そういう所には、良い自然を求めて、世界中から人が集まります。そういった方はリタイアしたお金持ちが多いです。

千歳も飛行場からこんなに近いわけですから、支笏湖も



温泉旅館のような形ではなくて、上手く活用出来たらと思います。ネット時代ですから、世界に発信してスキーの為に素通りしている人たちを千歳に留まらせることが出来るのではないかと前から思っています。今ある自然を活かしながら新しいビジネスという事も考えて頂けたら良いと思います。ノウハウは僕がいっぱい持っていますので、この自然を活かして頂きたいと思います。

生れ育った埼玉に 30 年、千歳に住んで 33 年です。ついには故郷よりこちらのほうが長くなってしまいました。何かお手伝い出来る事があればと思っています。外国に行くのも減らして、もう少し足元を見つめ直そうと思っています。30 代の頃のように、地元で写真を撮る時間を来年あたりから長くしようと思っています。何かありましたら利用してください。

———この後、嶋田様には会員からの質問に快く応じて頂き、貴重なお話を伺いました。

### 記念品贈呈

彦坂会長より講師 嶋田様へ記念品をお渡ししました。



### 次回例会案内

次回例会は、**12 月 18 日、親睦夜間例会「クリスマス家族会」**です。ご家族の皆様と共に楽しく過ごす今年最後の例会です。担当は親睦活動委員会です。開会点鐘 12:30、定例会場です。

### NEWS & TOPICS

嶋田 忠先生が撮影の最新作が「ダーウィンが来た」で放送予定。放送は 2013 年 1 月 20 日 (日曜日) 午後 7 時 30 分～7 時 58 分、NHK 総合。但し、放送予定が変更になる場合があります。



### SCHEDULE

12月	12月	12月は、 <b>家族月間</b> です。年次総会、クリスマス家族会、次年度理事選出
	18日	親睦 <b>夜間</b> 例会🍷「クリスマス家族会」[担当/親睦活動委員会(古木委員長)] <span style="color: red;">■ご家族出席</span>
	25日	<b>休会</b> (年末)
1月	1月	1月は、 <b>新年交礼会</b> 、上半期総括及び上半期会計報告
	1日	<b>休会</b> (年始)
	8日	親睦 <b>夜間</b> 例会🍷「新年交礼会」[担当/親睦活動委員会(古木委員長)]
	15日	通常例会「 <b>クラブ協議会</b> 」[担当/理事会]
	22日	通常 <b>夜間</b> 例会「 <b>未定</b> 」[担当/会員増強・維持委員会(羽生委員長)]
29日	通常例会「 <b>未定</b> 」[担当/ローター情報委員会(白木委員長)]	
2月	2月	2月は、 <b>世界理解月間</b> です。ローター創立記念・世界理解と平和の日(2月23日)、雪見酒
	5日	通常 <b>夜間</b> 例会「 <b>クラブ協議会</b> 」[担当/理事会]
	12日	通常例会「 <b>未定</b> 」[担当/社会奉仕委員会(松坂委員長)]
	19日	親睦 <b>夜間</b> 例会🍷「 <b>雪見酒</b> 」[担当/親睦活動委員会(古木委員長)]
26日	通常例会「 <b>未定</b> 」[担当/国際奉仕委員会(田口委員長)]	
3月	3月	3月は、 <b>識字率向上月間</b> です。IM、会長エレクトセミナー
	5日	通常 <b>夜間</b> 例会「 <b>クラブ協議会</b> 」[担当/理事会]
	9-10日	<b>第 2510 地区 会長エレクトセミナー (江別市)</b>
	11日	移動例会「 <b>東日本大震災支援事業</b> 」[担当/理事会]
	17日	<b>第 7 グループ IM (千歳 RC)</b>
	19日	親睦 <b>夜間</b> 例会🍷「 <b>未定</b> 」[担当/親睦活動委員会(古木委員長)]
26日	通常例会「 <b>未定</b> 」[担当/会員増強・維持委員会(羽生委員長)]	
4月	4月	4月は、 <b>ローター雑誌月間</b> です。地区協議会
	2日	通常 <b>夜間</b> 例会「 <b>クラブ協議会</b> 」[担当/理事会]
	9日	通常例会「 <b>未定</b> 」[担当/SAA 委員会]
	14日	<b>第 2510 地区 地区協議会 (岩見沢)</b>
	16日	親睦 <b>夜間</b> 例会🍷「 <b>未定</b> 」[担当/親睦活動委員会(古木委員長)] 親睦レクリエーション(予定)
	23日	通常例会「 <b>清掃奉仕活動</b> 」[担当/社会奉仕委員会]
30日	<b>休会</b> (月末)	
5月	5月	7日 <b>休会</b> (GW)
	14日	通常 <b>夜間</b> 例会「 <b>クラブ協議会/次年度方針と活動概要</b> 」[担当/次年度理事会]
	21日	親睦 <b>夜間</b> 例会🍷「 <b>未定</b> 」[担当/親睦活動委員会(古木委員長)]
	28日	通常例会「 <b>未定</b> 」[担当/友好クラブ委員会(高塚委員長)]